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打造史诗巨片
——探班《轩辕大帝》

（今日三版）

近日，新郑市新建路街道北
关街社区居委会女党员正在活动
室以十字绣的方式绣党旗，她们
边飞针引线边放声歌唱，把对祖
国、对党的热爱融汇在一针一线
当中。大家看着醒目的镰刀、锤
子出现在鲜艳的红旗上，自豪感
油然而生。57岁的老党员郭美
兰说：“没有共产党就没有新中
国，我们就是想用自己的一针一
线来表达对党的热爱之情，喜迎
党的十八大胜利召开。”

本报记者 李伟彬
实习生 王远洋 摄

郑州华驰薄板有限
公司实验室工作人员正
在对钢板进行力学性能
测试。近年来，该公司不
断加强科技创新，连年承
担省、郑州市科技计划项
目，目前有 14 项专利获
国家知识产权局专利证
书，并被郑州市科技局认
定为“郑州市冷轧薄钢板
深加工工程技术研究中
心”和国家科技部认定的
国家级“高新技术企业”。

本报记者 李伟彬 摄
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诺贝尔经济学奖得主詹姆斯·赫克曼
说：如果一个儿童在早期没有受到激励去学
习和参与，他或者她成年后很可能在社会和
经济生活中失败。

为让孩子不输在“起跑线”上，新郑市在
实现十二年免费教育的基础上，积极探索免
费教育向学前教育拓展，向外来务工人员子
女教育拓展。到2013年，公办幼儿园由现在
的每乡镇 1 所发展到每乡镇至少 3 所，适龄
儿童公办幼儿园入园率由现在的不足 40%
提升到60%以上。

建设惠及百姓的民生工程
今年2月6 日上午，新郑市百家姓广场

锣鼓喧天，整齐排列的 55 辆黄色“长鼻子”
引来了上千名新郑市民。这批校车，是新
郑的 10 家企业联手捐赠的，总价值近千万
元。目前，这样大规模的校车捐赠，在全国
也不多见。

2011 年，新郑市共有注册幼儿园 73 所，
其中公办幼儿园9所，企业办1所，民办幼儿
园63所，在园幼儿两万余人。

为使孩子们站在同一“起跑线”上，新郑
市委、人大、政府、政协等部门，多次对学前
教育工作进行调研视察，并每年定期召开会
议，专题研究解决学前教育问题，将学前教
育作为一项民生工程统筹推进，有效解决学
前教育发展中出现的难题。

为推动学前教育可持续发展，2011 年
初，新郑市研究制定了《新郑市学前教育三
年行动计划（2011-2013年）》等文件，对学前
教育未来三年的发展蓝图进行了科学规划
和目标预定。按照《计划》要求，到 2013 年，
该市将在全市新建、改扩建 39 所公办幼儿
园，使公办幼儿园承担 60%以上的幼儿，确
保学前三年毛入园率达到85%，基本普及学
前教育。

2011 年，新郑市新建、改扩建 11 所公办

幼儿园，其中梨河镇第一幼儿园已经投入使
用，其他 10 所幼儿园准备于今年秋季实现
招生。2012 年，该市准备新建、改扩建 15 所
公办幼儿园。

教育要发展，经费是保障。新郑市高度
重视公办幼儿园建设，并将公办幼儿园建设
工作纳入为民办的“十件实事”项目。对新
建公办幼儿园，由市财政统一采购配备空调、
电视、冰箱、冰柜等电器设施，电脑、广播系统
等电子设备，幼儿餐具、厨房机械及消毒设
备，幼儿桌凳及玩具器械、音乐设施等。2011
年，该市投入800余万元为新建、改扩建的11
所公办幼儿园购置了基本教学设施设备。

全面提高学前教育质量
崭新的游乐设施、色彩斑斓的童话墙、

干净整齐的小床……在钢琴的伴奏下，孩子
们正在跟着老师歌唱。这是记者在新郑市
和庄镇第一幼儿园看到的景象。

年轻的薛静老师刚参加工作不久，她不
仅要保证教学质量，让孩子们喜欢上她，还
要每个学期和每个孩子的家长走访或面谈
一次，并随时通过不同的方式保持沟通，让
家长和幼儿园之间有一座沟通无阻的桥梁。

为给幼儿提供安全、健康、丰富的生活
和活动环境，保障幼儿快乐健康成长。新郑
市牢固树立以幼儿全面和谐发展为本的教
育理念，遵循幼儿身心发展规律，坚持保育
和教育相结合的原则，积极探索以游戏为主
的幼儿保教内容。2011年，新郑市探索建立
了“1＋X 互助式捆绑发展”模式。其中该市
省级示范性幼儿园实验幼儿园、市直幼儿园
与乡镇的 4 所幼儿园建立了“互助捆绑共同
体”，并按照“统一管理、捆绑考核”的办法，
在教育教学、干部调配、师资安排等方面实
行一体化管理和评价，基本实现了办园理念
的传播、办园经验的交流、幼儿园文化的共
建、优质教育资源的共享。（下转第三版）

让孩子站在同一起跑线上
——新郑学前教育速描

本报记者 孙瑞

省委组织部
到新郑调研

本报讯（记者 吉祥 高凯）近日，省委组织部
研究室调研员刘汉征一行 8 人来到新郑市薛店
镇观沟村，就南水北调移民征迁工作中党组织
发挥作用情况进行调研。新郑市领导刘德金、
王建民陪同。

调研中，刘汉征实地察看了观沟移民新村的
村容村貌，走访了移民家庭，并认真听取了相关情
况汇报。

刘汉征对新郑市切实把移民迁安作为工作的
重中之重，各级基层党组织、领导干部、党员在移
民工作中充分发挥战斗堡垒、模范带头和先锋模
范作用，圆满完成一、二批移民迁安任务，给予充
分肯定。

民革郑州市委
送书到八千乡

本报讯（记者 吉祥）近日，民革郑州市委副主
委王巧荣、张自福一行带着图书到新郑市八千乡
君赵村，把图书捐献给了该村图书室。新郑市领
导刘五一出席活动。

据了解，此次捐赠的图书共 834 册，包含农
业、医疗、文学等多种类别，内容涵盖了农村生产
生活各方面的知识，受到了群众的热烈欢迎，许多
村民自发来到村委大院参加捐赠仪式。

新郑市人大代表视察
新型城镇化建设工作

本报讯（记者 吉祥 实习生 杨淑慧）近日，新
郑市人大常委会领导李书良、王军生、孙阔、彭德
成、郭明熙、王金灿、左建新带领部分人大代表视
察新型城镇化建设工作。新郑市领导王保军、陈
春环、李军，南龙湖宜居教育园区管委会纪委书记
靳大勇陪同。

人大代表们先后到新港产业集聚区管委会、
和庄镇标准化厂房、常刘社区二期、双唐社区、林
溪湾进行实地察看。

人大常委会领导对该市新型城镇化建设工作
表示满意，要求各位代表要密切关注和全力支持
新型城镇化这项工作，并希望各有关部门要继续
坚持科学规划、资源整合，创新机制，确保新型城
镇化建设工作顺利推进。

宽敞平整的路面、设施齐全的
文化广场，还有悠然自得的老人、嬉
戏玩耍的孩童……走进新郑市新村
镇张垌村，记者看到了这样和谐幸
福的景象。

“我们村以前在新农村建设中就
得到了实惠，俺的居住环境得到了很
大改善。”张垌村村支部书记张宪洲
脸上笑开了花，“前段时间，市里又和
省国土资源开发投资管理中心签约
了望京新城土地开发整理项目，那里
盖成新型社区后，俺村就要搬到那
里，到时候俺们也要成为真正的城市
人啦！”

住的好了，致富能力也要跟得

上去。近年来，张垌村依靠蔬菜种
植和运输专业发展成为远近闻名的
富裕村。

三层的白色小楼、宽阔的庭院里
种着几棵银杏树，“俺家以前可是几间
平房，一个土院墙，”44 岁的村民吴喜
春提起了以前的苦日子，“我从 1994
年开始跑运输，当时东凑西借，买了
辆二手小卡车，通过自己的奋斗，如

今我有属于自己的 3 辆大卡车，一年
下来能挣不少哩！”近年来，随着城乡
道路、住房条件的改善，形成了建材、
水泥、石料的需求市场。张垌村那些
头脑灵活的村民们瞄准这一时机，筹
措资金购买运输车辆，发展起了运输
业。目前该村的大型运输车辆达到
了10多辆。

村支部书记张宪洲又带记者来到

该村的蔬菜种植基地，只见一片片菜
地紧紧相连，黄瓜、西红柿、长豆角、洋
葱、土豆、辣椒等蔬菜长势喜人，蔚为
壮观，不少村民正在辛勤地劳动。

张宪洲介绍，张垌村有着十几年
种植蔬菜的历史，特别是近几年，该村
在村两委班子的带领下，调查分析，选
准了这条市场容量大、前景好、效益
高的经济发展路子。前年村里又成

立了鸿星蔬菜合作社，合作社除了定
期给蔬菜种植户培训蔬菜种植知识
外，还为种植户联系销路。现在全村
200 多户村民，其中一半以上村民都
种有蔬菜。

村民张富伟去年盖了两个日光蔬
菜大棚，记者见到他时，他正在给棚里
的黄瓜除草，看着大棚里结满硕果的
黄瓜，张富贵高兴地说：“这季黄瓜又

是个好收成，虽然干这个苦点，但一年
下来，通过种植蔬菜，每年我都有十几
万的收入呢！”

旁边的村民王彩霞介绍，村支部
书记张宪洲不但是个好村干部，更是
位致富能手。他办网布厂已经 16 年
了，当时新郑市鼓励村干部带头创
业，张宪洲就投入到这个热潮中去，
创业是艰辛的，但通过他的努力，企
业越办越好。现在村里 30 多个村民
都在他的厂里打工，村民不但能在家
门口挣钱，而且还能照顾家里。逢年
过节，张宪洲还自己掏钱给村里贫困
家庭送去慰问金，村民都为能有这样
的好干部感到高兴。

《轩辕大帝》
正式开机

本报讯（记者 刘冬 万斌）近日，大型历史巨
制电影《轩辕大帝》在新郑正式开拍。记者了解
到，该剧组将在新郑外景拍摄5天，分别有古枣园
和具茨山景区场景，以后还要辗转登封嵩山、黄河
岸边的富景生态园、贵州等地，拍摄将在今年 11
月上旬结束，初步预计明年暑期将与观众见面。

据了解，该影片由著名导演李晓军执导，实
力派演员于波（饰黄帝）、周韦彤（饰嫘祖）、班嘉
佳（饰嫫母）主演。该影片也是国内首部围绕黄
帝、炎帝、蚩尤三人展开的历史剧，本着还原历
史、尊重历史，讲述了中国原始社会人类发展史
的精彩故事。

多渠道圆村民致富梦
本报记者 赵丹 高凯

本 报 讯（记 者 陈扬
高凯）7月16日，郑州华南
城项目建设现场指挥部召
开推进工作会，安排部署
华南城项目建设推进事
宜。新郑市领导王广国、
张国宏、马国亮、刘德金、
彭德成、左建新、李颖军、
赵建武、缑云峰等出席会
议，指挥部各工作小组和
华南城公司相关负责人参
加会议。

会议传达了郑州市
领导吴天君、马懿等对项
目的关心和支持，明确了
华南城项目作为郑州市
一号工程的重要性。

会上，指挥部 12 个工
作小组分别汇报了相关
工作的推进进度。会议对
各工作小组提出了具体要
求：做好 8 月 28 日开工的
前期准备；年底前开工建
设400万平方米，其中200
万平方米明年建成使用；
华南城公司工作纳入指挥
部，与指挥部合署办公。

会议强调：要统一思
想、提高认识，坚定信心、
齐心协力，勇于担当，创造
性地开展工作，确保项目
按计划顺利开工、如期完
工。努力把华南城建设成
为国际上有影响力、国内
有资源整合力、对区域有
带动力的项目。
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